

Carta de D. Enrique Castellá Bertrán, científico y profesor de la Facultad de Veterinaria

Madrid, a 18 de Marzo de 1984

Señor Don Ramón
Forcadell Prats
Presidente de la Hermandad
Nacional del Maestrazgo
ULLDECONA (Tarragona)

Querido Ramón:

Tal como te he indicado por teléfono, después de mi accidente aún no estoy en condiciones de viajes largos, hasta que mis articulaciones estén totalmente recuperadas y endurecidas, por lo que, con harto dolor de mi alma, no puedo acompañaros en la XXIII Asamblea de la Hermandad. Sin embargo de corazón estaré con vosotros.

Creo sinceramente que esta Asamblea del día 8 de Abril se produce en un momento clave y trascendental. La Hermandad Nacional del Maestrazgo, que queda diferenciada totalmente de un partido político, tiene trazados unos objetivos muy claros, nobles y patrióticos: el servicio al pueblo, a las instituciones y a España, y a cada una de las regiones, por ser foralista y regionalista desde siempre. De estas tierras, en esta época de crisis y dificulta-

des, ha de surgir la recuperación del campo, de sus hombres duros, de los que trabajan mucho y piden poco, de las familias que aún creen en las virtudes ancestrales que nos formaron en la continuidad y en el respeto, en el trabajo y en el ahorro. La recuperación de la nación española no vendrá de la discusión política, sino del consenso económico y social, buscando soluciones a los problemas básicos, para ser abordados, como hacen los japoneses, con trabajo, sana voluntad y buena inteligencia, porque el camino es otro, y los pueblos que lo sigan serán los fuertes del presente y del futuro.

A tal fin es conveniente dar paso a la juventud, por su mayor vigor y autenticidad, para que junto a la experiencia de los mayores, se siga con una obra meritoria, leal y positiva como ha sido la de la Hermandad Nacional del Maestrazgo.

Creo muy de veras que vuestro querido hijo Ramón Carlos, al que le pido lea esta carta, debe prepararse para recoger la antorcha y estar en primera línea, pues será un descendiente de los Forcadell (legítimos continuadores de la obra de Ramón Cabrera, el Tigre del Maestrazgo, fallecido,

sin descendencia, entre las brumas del Támesis), cuando ni tú ni yo habíamos nacido.

Los partidos políticos, divididos y enfrentados, están poniendo en peligro la convivencia ciudadana y el progreso de la nación. Este juego es demasiado oneroso para los españoles. Sin embargo, la Hermandad Nacional del Maestrazgo, libre de ambiciones y de personalismos, desea sólo que las cosas funcionen y vayan por el buen camino, buscando soluciones duraderas, mediante la concordia y el entendimiento de los hombres y mujeres de buena voluntad.

Mi consejo ha de ser de ánimo y de constancia, dispuestos a realizar un esfuerzo común, bajo una Institución integradora.

Para todas esas queridas familias, representantes del genuino pueblo español y catalán, y para ti, querido Ramón, mi felicitación y nuestra gratitud por tu generosidad, y por todo lo que has hecho por la Causa Monárquica, a la que has dedicado toda tu vida.

Con mis mejores votos de fecunda convivencia, os abraza,

Enrique Castellá Bertrán



Ramón Carlos Forcadell Guarch leyendo la carta de D. Enrique Castellá Bertrán

COMARCA DEL MONTSIA

NOTICIERO ULLDECONENSE

Segunda Epoca — Número 34 Revista Libre e Independiente — Año V

Nota Oficial de la Hermandad del Maestrazgo

Tras la XXIII Asamblea Nacional de la Hermandad del Maestrazgo, celebrada el domingo día 8 de Abril en La Creu del Coll, lugar histórico de la tradición, la Hermandad ratifica su firme postura de no participar en el juego de los partidos políticos, porque su misión es institucional, cultural y social, y vibra por metas distintas y superiores, con su lealtad a la causa monárquica que encarna la representación de todos los españoles.

Maestrazgo, a 22 de Abril de 1984
Pascua de Resurrección



Momento en que la Televisión Española está filmando la presidencia del acto, con la simpática imagen de los benjamines y de las Banderas de la Hermandad

NOTA DE LA ADMINISTRACION

Rogamos a los suscriptores de la Revista Comarca del Montsiá residentes en la villa de Ulldecona, tengan la amabilidad de satisfacer la cuota de 600'— ptas. año 1984, utilizando el sistema establecido, a fin de atender la edición de la misma.

Al propio tiempo, anunciamos a los suscriptores residentes en otras ciudades que el próximo número 35 de la revista, se enviará contra reembolso, rogándoles muy de veras sea atendido, para evitarnos molestias y gastos.

Una vez más deseamos agradecer la colaboración y el apoyo de todos nuestros anunciantes, suscriptores y amigos.

La Administración

"DIARIO ESPAÑOL"

Aunque los lectores de "DIARIO ESPAÑOL" hayan sentido el cambio efectuado en el rotativo provincial, nos sentimos satisfechos al confirmarse la noticia de que un grupo de empresarios tarraconenses, apoderados por don Luis Antonio Sánchez Frieria, se ha hecho cargo del periódico, mientras sus lectores y amigos esperan que sean cumplidas las palabras del señor Sánchez Frieria, el cual dijo: "QUEREMOS HACER UN PERIODICO ABIERTO A TODO EL MUNDO, A TODO AQUEL QUE TENGA ALGO QUE APORTAR A TARRAGONA E INTRODUCIRLO EN TODA LA COMARCA". Y nosotros deseamos que sea en todas las Comarcas Tarraconense.

¡Enhorabuena y p' adelante!

CANDIDATOS

Candidatos, a granel, candidatos, a peseta, los pasquines, preparados, proclaman voces panfleticas que las urnas de cristal, de metal o de madera, volverán, denuevo, a estar por encima de las mesas.

Y, a pesar de graves crisis, con sus, más graves problemas, el dinero rodará para mítines y dietas, lo interesante es ganar quien tenga más papeletas, por ventilarse bicocas, por ventilarse prebendas. ¿Qué les importan parados, con sus vacías desamparas? Si hay derroche de dinero, en la electoral contienda, los obreros gozarán de muchísimas promesas. Que pueden cumplirse o no... harina es de otra molienda, hacen falta muchos años y bastante larga espera.

Votemos, pues, el ensayo para otra mejor escena, y, si ésta no sale bien, a volver, vueltas y vueltas, más que una mula de noria, como un carrusel de feria, como un trompo de juguete, mientras le dure la cuerda.

El candidato, en tablados, él calumnia y vocifera, como ese pregonatombolas, que ofrece ganar muñecas. Votadle, que él os hará una multitud de escuelas, muchos puestos de trabajo y un vagón de carreteras. Activos y jubilados estarán, como quisieran, los impuestos bajarán, como suerte, en las quinielas, no habrán pobres, no habrán ricos, y todos, como una seda; Pero todos, igualados ¡en idéntica miseria!

Mientras hayan elecciones, con tal villana estrategia, existirán candidatos, actores de tal comedia, ¡y sumisos electores se convierten en ovejas, con escasa voluntad, que el partido zarandean!

Después... el "crujir de dientes", y a tocar las castañuelas. Venga fútbol, vengan toros, ¡somos un "país" de juerga, aunque, en casa de los pobres, no tengan pan, en sus mesas!

PASCUAL LOPEZ-BREA
UCEDA



Avda. Salomón, 20
Tel. 720662

ULLDECONA

COMENTARIO MENSUAL

ABANDONO DE LA ILUMINACION DE LAS CALLES. Sí, en su día fueron prometidas muchas cosas; entre otras estaba el tema del alumbrado público, el cual, aunque se diga haber colocado nuevos focos en las calles, sigue siendo en muchas zonas de nuestra villa deficiente y, sinceramente, no vemos invertidas en este aspecto las pesetas que dicen haberse pagado según los presupuestos del ejercicio anterior. El alumbrado público, no debemos olvidarlo, no tiene una función meramente estética, sino que además, y sobre todo en los tiempos que nos ha tocado vivir, cumple una elemental norma de seguridad para todos los habitantes del pueblo.

PROGRESIVO DETERIORO DEL ASFALTO DE LAS CALLES DE NUESTRA VILLA. Muchos años hace que se fueron asfaltando y pavimentando casi todas las calles de Ulldecona, y desde entonces poco se ha hecho en este asunto. Consideramos que uno de los aspectos que más marcan el cuidado o abandono de un pueblo por parte de la Administración Local es precisamente el que se ve a simple vista en cualquier momento del día: el estado de las calles. Los objetos, cuanto más son utilizados, con mayor frecuencia es preciso cambiarlos o repararlos, y precisamente, nadie nos lo podrá negar, las calles son quizá lo más usado de cualquier localidad. La cifra invertida en este punto es verdaderamente irrisoria y ridícula si consideramos el mal estado en que se encuentra el asfalto de las calles de nuestra villa. Se han limitado a «poner parches» en algunos hoyos o baches y nada más. Desde aquí hacemos una llamada a los responsables de nuestra administración con el propósito de que se medite este tema tan urgente y candente.

MALESTAR POR LA ELECCION DE LOS PRESUPUESTOS LOCALES. Hablar de presupuestos, inevitablemente, es hablar de impuestos. Este año se comenta que los presupuestos de nuestro Ayuntamiento se acercarán a la friolera cifra de 70.000.000 de pesetas. Según hemos oído, el mismo Alcalde de Barcelona, en una reciente visita meramente protocolaria, comentó con algunos miembros de nuestra Corporación Municipal el tema de los presupuestos locales, y al decirse que se tenía prevista la cantidad de unos 70.000.000 de pesetas, afirmó, extrañado por la magnitud de dicha cantidad, que «proporcionalmente, Ulldecona tiene el presupuesto mayor después de Barcelona». Y efectivamente es así. No comprendemos como puede existir tal cinismo. Lo de «debemos apretarnos el cinturón», lo hemos dicho ya en repetidas ocasiones, va para todos, señores de la administración, porque si al menos fueran visibles las diferentes inversiones de estos «70 kilos»... pero esto no es así.

PROXIMO AUMENTO DE LA CONTRIBUCION URBANA. Dentro de poco, los contribuyentes propietarios de fincas urbanas tendrán que pagar una contribución excesiva debido a los futuros aumentos que previsiblemente se estipularán. El Ayuntamiento hizo recientemente una encomienda al Consorcio para la gestión de las Contribuciones Urbana y Rústica para que revisase el Catastro de Urbana de nuestra villa. Ello traerá consigo el hecho de que tengan que pagar como fincas urbanas todas aquellas viviendas que aún lo hacían con clasificación de rústicas. Sin embargo, también se prevé una revisión de todas las demás contribuciones urbanas de Ulldecona con un seguro aumento

sobre la cantidad ahora pagada. Forma fácil de ingresar dinero en las arcas municipales con mucha discreción, puesto que si bien éste es un tributo impuesto por el Estado, también es verdad que después el Estado revierte a los Ayuntamientos el 90% de estos pagos. Los contribuyentes nos quejaremos, seguiremos siendo exprimidos hasta la última gota, pero esto no debe importar mientras engorden las arcas públicas para su posterior mala administración y derroche incontrolado.

PROBLEMAS EN LA COMUNIDAD DE REGANTES. Aunque se ha dicho y leído que en las Asambleas de la Comunidad de Regantes se produjeron enfrentamientos muy delicados y graves, es preferible no menearlo hasta que revienta el grano y los sufridos regantes tengan que pagar los platos rotos.

DOMINGO DE RAMOS Y SEMANA SANTA

Al igual que el resto de las comunidades cristianas de todo el mundo, la Villa ha conmemorado una vez más su Semana Santa, fechas de profundo raigambre espiritual y que reviven hondos sentimientos religiosos. La asistencia a todas las celebraciones litúrgicas ha sido masiva por parte de los ulldeconenses y vecinos. Con respeto y veneración han acudido a recordar el mayor sacrificio de la humanidad y a participar de los frutos espirituales que éste nos proporciona.

Sin embargo, se perdió la tradicional asistencia de la Corporación Municipal y autoridades a los oficios y otros actos, notándose unos comportamientos censurables, destacando la procesión del Domingo de Ramos, en la que sobaron por inasistencia las palmas reservadas a la Corporación, con un gasto económico inexplicable. En otros actos litúrgicos también se cometieron irregularidades y fallos deplorables por los ediles.

COMARCA DEL MONTSIA NOTICIERO ULLDECONENSE

Editat: F.R.F., Director: R. Forcadell
Mesa de Redacción Comarcal.

Teléfonos: 977 - 72 05 61 - 72 00 79
Ulldecona (Tarragona)

25 Abril - 25 Mayo

Jordi DASSOY
Depósito Legal: T. 1027-81
Precio: 50' - Ptas.

Construcciones POY

ELEGANCIA GARANTIA SEGURIDAD

Calle San Cristóbal, 36
Teléfono 72 02 17

ULLDECONA

Casa ENRIQUE

DONDE ENCONTRARA
LA MAYOR CANTIDAD
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO.

General Sanjurjo, 13 ULLDECONA

RADIO CADENA ESPAÑOLA

FM 95 MHZ STEREO

ULLDECONA



Manuel Martorell

Transportes, Palas y Retro-Excavadora

García Valiño, 48 - Tel. 720252

ULLDECONA

Colaboración

Apostillas a un artículo suprimido por la censura

En atención a la personalidad de don M.L. Galarza, hombre de una sensibilidad exquisita y enamorado de las cosas de la Villa de Uldecona, nos complace publicar un artículo suyo sobre «HUMIL—DE PRESENCIA DE ULLDECONA EN BAR—CELONA», con sus Apostillas, por considerarlo de interés, clarificador, etc. SIN COMENTARIO.

Amigo sí, de la Revista «ULLDECONA», de su Consejo de Redacción y mucho más de la verdad aunque aprecio que ésta no va del brazo de aquel lo que prueba que como en el reino de Dinamarca debe haber algo podrido. Y lo confirma con cierto enojo Xavi Gausach, colaborador y autodimitido miembro del mentado Consejo de Redacción en el número «8» del pasado Febrero. Un tal F. Delgado es quien en la misma página, solfíto trata de quitar hierro a la cosa y entre otras prorrumpa en gracias y alabanzas a todos los colaboradores que aportan sus trabajos a la revista «Uldecona», publicación siempre abierta a toda clase de criterios. Pues nada más puesto en razón. Para algo es la publicación que se abroga la representatividad no sólo de Consistorio sino del pensar y sentir de la Villa de Uldecona. Hasta aquí todo muy claro para tirios troyanos. Se trata de la revista decana, lleva por autonomasia el título de la Villa y es portavoz general.

Pero hay algo o «Algos» que a mí, colaborador esporádico, ultramontano de la Sierra de la Ermita y por tanto ajeno a toda fobia y filia, me hacen discrepar rotundamente. Son ya dos las colaboraciones que en el curso de un par de años no

han merecido el placer de un hueco en la Revista. Las dos han sido asépticas en lo político, clamantes en lo histórico-social y tendentes como es de ley, en quien no siendo hijo de la Villa se acoge a su fuero para valorar los méritos que la honran.

Pues mi última colaboración arrojada al cesto sin consideración alguna, ceñíase a levantar acta del desdoro y nulo favor que el Ayuntamiento de Barcelona rinde a Uldecona, usufructuando su nombre y dedicándole rincones que el meritorio Consejo de Redacción siempre abierto a todo criterio, ha quebrado una vez más su conducta rectilínea sin siquiera la limosna de una excusa de circunstancias. Y así las cosas y para dejar sentada la verdad de cuanto asevero, creo justo ofrecer el reportaje proscrito al juicio de la REVISTA COMARCA DEL MONTSIÀ, a cuyo Consejo de Redacción someto la razón o sinrazón que motivó su rechazo.

Humilde presencia de Uldecona en Barcelona

No es que sean pocas las motivaciones de las cosas de Uldecona en Barcelona. Las tiene y muy señaladas solo que al estar totalmente marginadas el producto uldeconés carece de resonancia. Son aquellas: La famosa Cruz de Término, una calle denominada «Uldecona» y otra, la de «Sales y Ferré. Historiador y sociólogo», en la falda del Guinardó.

Y vaya un voto de reproche a los ediles que se acordaron de estos nombres para bautizar la toponimia barcelonesa. Su ineptitud y frivolidad entraron en juego con tal dosis de inconsciencia que hay para preguntarse quien hizo el favor a quien ya que en lugar de ser

honrada Uldecona se ha prestigiado unos rincones allí donde la Ciudad carece casi de nombre.

Cruz de Término de Uldecona

Aún está fresca la tinta de un artículo en esta misma Revista sobre tal joya medieval. Pues en aquel se decía como la instalación de esta Cruz, extramuros del Pueblo Español de Montjuich a nadie le favorece. Todo porque la puerta de acceso se halla en ruinas y esto veda desde hace mucho, su contemplación al público. Y allí está tan solitaria rodeada de un seto de vegetación que oculta aún más su presencia ¿Hasta cuándo?

Calle «Uldecona»

Si quieren verla no pregunten a ningún municipal. Háganlo averiguando por la barriada de Casas Baratas de Eduardo Aunós, al pie de Montjuich y del cementerio de Casa Antunez. Pues bien en esta zona ganada a la marismas salobres, álzase hoy gran número de factorías y almacenes delimitados por calles que ahorran a todo curioso cavilaciones y preguntas. Aprecian unos cuantos nombres: «calle del Plomo», del hierro, «Yunque», «Cinzel», «Acero» «Temple» «Cobalto», «Bronce», «Del Estaño», «Torno», «Crisol» y resumiéndolas todas la de «Altos Hornos». Un pandemonium de tales actividades habría de requerir por fuerza una mano de obra a pie de fábrica y la burguesía consciente o alguna dama apiadada alzó justo en el centro de este emporio metalúrgico una barriada de casas baratas. Un hombre inscrito en el paro arrecostado a un muro con un canelo a los pies me cuenta el origen de este barrio, que se alzó aprovechando los materiales sobrantes

de la Feria Internacional de Muestras. Trátase de edificios muy bajitos con dos ventanas a la calle y unos 17 metros cuadrados de superficie. Su alquiler mensual de 75 ptas. al mes, delata ya su modestia. El conjunto de la barriada queda delimitada al N. por la calle «Tortosa» y a Levante por la nuestra. ¿Habrán sido el padrino de estas vías alguien del Montsià o Baix Ebre comido por la nostalgia? Poca o ninguna modernidad derrama la contemplación de este barrio deprimido de predominio de habla castellana. Merodeo a lo largo de la calle a la que miro con ternura y cuyas casitas desconchadas y en bajo estado de pintura evocan la del Teniente Ruiz. Al llegar a su final aprecio como tras un partido de fútbol campero la gente encamina sus pasos hacia un bodogón enalado de aspecto moruno con un vano al exterior. Así es la calle «Ulldecona». Lo siento por la Villa Noble con la que todo parecido es ficción de los más burda.

Calle «Sales y Ferré»

Para no andar con titubeos, tómese en la Plaza de Cataluña el Metro de la Línea III, trasbórdese en «Diagonal» al de la Línea V: pasan las estaciones Verdaguer, Sagrada Familia, Hospital de

Sant Pau, Camp de l'Arpa, Congreso y se baja en «Mara-gall» que converge en el exterior con la Avda. de la Virgen de Montserrat. Remóntese a pie esta vía y tras una caminata de veinte minutos, la séptima bocacalle, muy empinada, nos depara con sendas placas. Una reza simplemente: «Calle de Manuel Sales y Ferré» la otra algo más explícita añade: «Historiador y Sociólogo» y un mutis al lugar de nacimiento. Pues sin que la pasión obnubilable el discurso no puedo menos de rebelarme ante la insignificancia de esta simple travesía para ser adjudicada a un sabio de Cataluña ¿No existe un código o normativa que regule la rotulación callejera? Mas que calle debiera llamarse tobogán. Arranca desde la calle «Montaña, va trepando por lo corto en un perfil de 18° para ir finalizando en forma de sendero en un cabezo que el plano urbano poéticamente denomina «Bosque del Guinardó». Su longitud de unos 300 metros está cortada por otras cuatro calles cuyo terraplenado en los cruces le dan el aspecto de tobogán, peligroso para el tráfico y cansino para las piernas. También en este caso el vecindario es de origen inmigrante. Las viviendas de un lado de bloques de cuatro a ocho

pisos mientras que en el de enfrente son a modo de torrecitas de una planta. Nada hay que trasluzca sociología ni historia. Distingo sí, un parvulario en el orden intelectual aunque abrigo serias dudas que el profesorado tenga conocimiento de quien fue y donde nació este ilustre ulldeconense.

Epílogo

Aunque han sido tres los motivos comentados pudieran multiplicarse. Han sido muchos los ulldeconenses incorporados a lo largo de los años al quehacer barcelonés en cátedras de universidad, hospitales, centros de administración así como servicios y empresas mercantiles. Y a estos lazos habría que añadir otros más por tratarse de dos pueblos con raíces que se hundan en los milenios. Si las cosas serias han de ser manipuladas con tino y ponderación no menos son acreedores a este trato los pueblos y sus patrimonios. Los hombres de Ulldecona, Manuel Sales y Ferré y la Cruz de Término de Montjuich no pueden seguir arrinconados. Tras tantos años de actitud cenicienta la discreción aconseja dar inicio a una rectificación de posturas. La palabra, ¿quién la tiene?

M.L. GALARZA

NOTICIAS DE INTERES GENERAL

Durante este año, el Estado recaudará 3,5 billones de pesetas por impuestos

Hacienda se llevará 14 pesetas de cada 100 que produzcamos

Los presupuestos del Estado para el próximo año prevén un déficit de 1'2 billones

Las tarifas de gas aumentan a partir de hoy una media del 8 por ciento

El sector de la construcción se hunde lentamente

DOLAR Y GASOLINA

En los últimos años el Gobierno ha venido culpando a la fortaleza del dólar para proceder a sucesivas subidas del precio de la gasolina. Una y otra vez, aprovechaban el alza de la divisa norteamericana para justificar nuevas subidas de los combustibles. Sin embargo, cuando el dólar ha caído —como la situación actual— nunca se ha dado marcha atrás reduciendo los precios de las gasolinas. Si el Gobierno fuera coherente con sus planteamientos debería reducir las tarifas de los combustibles, situándolas en el mismo nivel en que se encontraban en octubre pasado, siguiendo la tendencia del dólar. Sin embargo, es de todos conocido que la razón última para las continuas subidas de los precios de los combustibles no es otra que la necesidad de aumentar la recaudación fiscal. Ya es hora de llamar a las cosas por su nombre. La gasolina no sube por causa del dólar, sino por el déficit público creciente.

En Cataluña hay 1.518 familias sin electricidad

En 1983 se devolvieron seis billones en letras

Bilbao. — Seis billones de pesetas importaban las letras devueltas durante el pasado año, manifestó ayer el profesor Fernández Sánchez Calero en un seminario organizado por la Asociación para el Progreso de la Dirección.

En el curso de este acto, el profesor Sánchez Calero manifestó que se calcula que en 1983 se protestaron 5,8 millones de efectos, se impagaron letras de cambio por valor de 1,2 billones de pesetas y hubo una devolución de letras por el citado importe de seis billones de pesetas. El profesor explicó asimismo las líneas generales del anteproyecto de reforma del derecho cambiario que será publicado en breve por el Ministerio de Justicia. En este proyecto se recoge la simplificación de la letra de cambio que intenta eliminar la posibilidad de que el deudor no pague amparándose en que no se dan las formalidades accesorias en el documento cambiario.

Hay que limitar la autonomía fiscal municipal

La Cámara de Comercio e Industria de Madrid ha hecho pública su preocupación por la ausencia de límites de la autonomía fiscal municipal durante los últimos años, lo que ha venido a agravar la presión contributiva que ejercen la Seguridad Social y la Administración estatal. Sin embargo, el factor más preocupante es la ausencia de límites a la autonomía fiscal de que gozan los ayuntamientos actualmente.

**Muchos extranjeros con propiedades en la Costa
Brava no pagan sus impuestos al fisco español**



Auto - Escola PITARCH

TRAMITACIONES i ASSEGURANCES

Plaça Caiguts, 15 — Telèfon 72 03 92

BEBIDAS

VINOS DE BATEA - CERVEZA SAN MIGUEL
VICHI - FONT VELLA - COCA COLA - KAS -
RAM - CASTILLO - SCHWEPPS -
FRUCO - MARTINI

“BADOCH”

TAXI PERMANENTE
TELEFONOS, 72 03 04 - 72 00 52
ULLDECONA

Asamblea de la Hermandad del Maestrazgo

Con fervor y compañerismo se ha celebrado, en la Creu del Coll, lugar histórico de la Tradición, la XXIII Asamblea Anual de la Hermandad Nacional del Maestrazgo.

Presidió su titular don Ramón Forcadell Prats, acompañado de los directivos de la Entidad con la asistencia de unos 300 asambleístas.

Tras unas elocuentes palabras del Moderador y Vicepresidente Nacional don Ricardo Uribarri y del Presidente Provincial de Tarragona, don Laureano Garreta, se presentaron dos ponencias sobre temas de actualidad: "LA HERMANDAD ANTE LAS AUTONOMIAS", a cargo del abogado don Antonio Ramón Camps, y "CAMPO, PRESENTE Y FUTURO", que despachó el joven agricultor don Fermín Fonollosa Pis.

El Presidente señor Forcadell intervino para presentar el preceptivo informe anual sobre las actividades desarrolladas por la Hermandad y puso de manifiesto la firme postura de la misma, basada en la defensa de sus principios doctrinales y su lealtad a la Causa Institucional.

Seguidamente anunció la posible reanudación de la REVISTA MONARQUICA MAESTRAZGO y la edición de un libro dedicado al historial de la Hermandad desde su fundación. Por último, propuso organizar una peregrinación colectiva al Cerro de los Angeles, para implorar al Sagrado Corazón de Jesús por la salvación de España.

Cabe destacar la renovación de la Junta de Fundadores de la Hermandad, con sede en el Maestrazgo, incorporando savia nueva para asegurar la continuidad de la Hermandad Nacional del Maestrazgo. También se renovó, con órganos colegiados, la Junta Directiva Nacional y la Comisión Permanente, con sede en Madrid, y se acordó, por unanimidad, proponer nuevos Miembros de Honor.

Terminada la entrañable comida de hermandad se dio cuenta de las numerosas adhesiones recibidas, y se clausuró la Asamblea Anual con un discurso de la Presidencia, cuyo memorable acto finalizó con las intervenciones de los señores Pedro Trujillo, Ricardo Tiffón de Miguel, Ma-

TELEGRAMA
DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELECOMUNICACION

INDICACIONES RECEPCION

+++4413 GAL 23 5 GADACANO 51/43 C 144

INDICACIONES, DESTINATARIO Y SEÑAS

D RAMON FORCADELL PRATS
EXCMO SR PRESIDENTE DE LA HERMANDAD NACIONAL
DEL MAESTRAZGO ULLEDEGONA

TEXTO:

INCORPORADOS A VUESTRO MENSAJE CON FUERZA Y TOTAL ENTREGA MANIFESTAMOS FIDELIDAD A SU TRADICION E IDEARIO DESEAMOS EXITO TTTAL Y RENOVADO PROYECCION EN ASAMBLEA SALUDOLE PRESIDENTE REGIONAL UNION MONARQUICA VASCONGADAS Y REINO DE NAVARRA +

TELEGRAMA
DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELECOMUNICACION

INDICACIONES RECEPCION

+++4413 553 LA LASUJA 24/23 26 76/24

INDICACIONES, DESTINATARIO Y SEÑAS

RAMON FORCADELL PRATS
PRESIDENTE HERMANDAD NACIONAL MAESTRAZGO ULLEDEGONA

TEXTO:

MI ABESTION INCONDICIONAL A VEINTITRES ASAMBLEA ANUAL JUSTIFIQUE FALTA ASISTENCIA AGRAZOS

ANTONIO LUIS ROMAN BURGOS (I)

27 MAR 84

cario Guardiola, José Doménech y Ricardo Uribarri, quienes resaltaron la oportunidad, la identidad y el significado de la XXIII Asamblea, que marcará un hito en la historia de la Hermandad Nacional del Maestrazgo.

NOTA DE LA REVISTA MONARQUICA MAESTRAZGO

La XXIII Asamblea de la Hermandad Nacional del Maestrazgo acordó reanudar la Edición de la Revista Monárquica Maestrazgo, con el noble propósito de fomentar la unión y el entendimiento entre los hombres y mujeres leales a la tradición española, divulgando nuestros ideales institucionales y sociales en unos momentos confusos y críticos para el futuro de nuestra Patria.

Para ello se requiere la colaboración y el apoyo de los buenos amigos, que permita asegurar la continuidad de nuestro carísimo portavoz.

Las hojas especiales números 1 y 2 anuncian el principio de una nueva etapa, humilde y esperanzadora, al servicio de la causa Monárquica y de España.

¡Contamos con todos!

Discurso pronunciado por el Presidente de la Hermandad Nacional del Maestrazgo

La Hermandad Nacional del Maestrazgo estima especialmente necesario realizar desde su ideario constitutivo una reflexión de conjunto ante las inquietudes que suscitan los problemas del momento presente.

Venimos de una Tradición con un ideario inconfundible, al que mantenemos la fidelidad de siempre.

Ponemos ante todo nuestra concepción católica de la vida, que no permite ser encerrada vergonzantemente en la estricta esfera de lo individual, sino que tiene, por su propia naturaleza, su indispensable proyección hacia todo el conjunto de la Sociedad, proyección que resulta particularmente significativa para la sociedad española, a cuya entraña se halla incorporada desde siempre la fidelidad a la Iglesia como fuerza fundamental tanto en la creación histórica de España como en su ulterior proyección universal.

Vivimos una época confusa y difícil, en la que campean voces que quieren hacer olvidar a los españoles la tranquila y serena conciencia de pertenecer a una Patria que ha escrito páginas trascendentales en la historia del mundo. Las grandes obras de los españoles de otros siglos se realizaron, precisamente, por la común aportación de todos a las tareas colectivas. Estas gestas demostraron la enorme capacidad de nuestro pueblo cuando le impulsan unos altos ideales y la participación ilusionada en la tarea común.

Al igual que en el campo no ya de la historia épica, sino en el del trabajo y esfuerzo económicos, no están lejanos los años en que se produjo un crecimiento de la potencialidad económica de España y del nivel de vida de los españoles, estable-



Salón de La Creu del Coll

ciéndolos en cotas de alta relevancia en el conjunto de la economía mundial.

Cuanto hacen los españoles en momentos de integración espiritual y cooperación lleva siempre el sello de la Tradición. Y a esta cooperación estamos llamados todos, individualmente y a través de nuestros pueblos, ciudades y regiones, que son las patrias chicas entrañablemente queridas, y que tienen todas su perfecto lugar de encaje en la Patria común. Cuando se debilitan los sentimientos de unidad y solidaridad en la ciega exaltación del localismo o del individualismo a ultranza viene la esterilidad de la taifas, viejas acechanzas que desdichadamente asoman a nuestra historia en las horas de vacilación colectiva, cuando faltan unas directrices claras de ideales y dirección de los asuntos públicos.

Porque la sociedad no es solo la agregación multitudinaria de las individualidades, ni el Estado simple mecanismo de mando incontrolado, sino que el engarce de uno y otro exige la estructuración operativa de ambos, sin confusión de los campos propios, en las instituciones tanto públicas como sociales, a través de las cuales reciben los ciudadanos su enraizamiento y campo de desarrollo, y la sociedad entera su sentido de organización y coo-

peración que permite superar tanto el individualismo estéril como el aplastamiento de la persona por un poder estatal que, falto de contrapesos sociales, padecerá siempre la tentación de hacerse amnómico y aplastante.

De ahí la necesidad de promover siempre y con todo ahinco todas las instituciones que presentes en el cuerpo social la estructuran y dan cauces múltiples de expresión y actuación; y a la cabeza de todas ellas la Institución Monárquica, cuya continuidad institucional enlaza la historia de todos, con el trabajo común y solidario para asomarnos a un cambio de siglo ya inmediato, en el que el pueblo español debe entrar con fe y sentido común, con ilusión y crecimiento, desechando las tentaciones de insolidaridad y destrucción intestina, por fuerte que éstas soplen en algún momento.

Con la humildad y la lealtad que caracteriza a la Hermandad Nacional del Maestrazgo, insistimos en nuestra llamada al esfuerzo común y solidario. Y desde nuestras firmes posiciones, con el sentimiento de estricto cumplimiento del deber y sin el menos afán de protagonismo acuciamos a cuantos participen de nuestro ideario, para promover, participar y colaborar en toda tarea que se realice en el mejor servicio de España.

Rincón femenino

A un amigo

En nuestro Rincón Femenino, vamos hoy a dar cabida a la poesía. ¡No, no es que se trate de un homenaje póstumo. No debemos caer casi siempre en el error, de saber cantar las grandezas y virtudes humanas después de su muerte. Ni tampoco quererles anular ni arrinconarlas, para hundirlas en el más completo olvido. Quizás ésta sea la más grande equivocación de la humanidad. Los valores humanos están aquí con nosotros en nuestra convivencia con ellos. Y así está. Xavi. Vivo, lleno de sentimiento con todos. No le importa el color político que podamos tener tú o yo. El es igual para todos. Grandes y chicos. Lleno de sensibilidad, cariño y esperanza. Así nos lo ha querido hacer llegar a todos con su recién editado libro de poemas y pensamientos que él ha titulado "AQUEST CUC..."

Y como para muestra un "botón" exponemos unos versos:

VERDUGOS DEL MUNDO

Me cortaron la lengua
Antes de poder hablar
Verdugos del Mundo
¿Quién os pudiera callar?

DE MI MADRE

Hay una mujer que tiene algo de Dios por la inmensidad de su amor, y mucho de Ángel por la incansable solicitud de sus cuidados.

Una mujer que si es joven tiene la calma de una anciana, y en la vejez trabaja con el vigor de la juventud.

Una mujer que si es ignorante descubre los rincones más ocultos del alma de sus hijos y si es culta se acomoda a la simplicidad de ellos.

Una mujer que si es pobre se satisface con la felicidad de los que ama, y si es rica da con gusto su tesoro por no sufrir en su corazón la herida de la ingratitud de un hijo.

JM

Cuentos...

CUENTAME UN CUENTO

Un Cuento, digo
Sí papá... Un Cuento
De Amor mendigo
Sonríe inocente
Como una noche de Mayo
Poso mi mano sobre su frente
Limpia. Caliente
¿Quién osará hacerte daño?
Las ideas.
Los sentimientos.
El Mundo. Las quimeras
El Cielo. El Firmamento
La Asfixia...
¿Quién apagará tu sonrisa?...
El Diablo? El Viento
El Otoño. El Pensamiento
La Distancia. El Desconcierto.
— Papá. ¿Me cuentas un Cuento?
Suplica medio dormido
Por qué nos gustarán tanto los
/Cuentos...
De Cuentos venimos
Con cuentos andamos
Duérmete mi niño
Con este Cuento callado...
Sólo me resta decir: Gracias Xavi.

Mercè

¿Leemos?

Hoy en día, son pocas las horas que dedicamos a la lectura, preferimos apretar el botón y mirar la televisión.

Los libros de la estantería llenos de polvo, se quedarán allí, olvidados en un rincón, con bellas historias, que contarnos.

"No tengo tiempo para leer", la típica excusa, pero tienen tiempo para ver algún programa de la tele, eso sí.

Estoy a favor de la tele, como cualquiera, pero creo que también es conveniente leer, si queremos podemos sacar tiempo para todo. Hay momentos que una buena lectura puede relajarte, más que una película.

Leer un libro es sumirse en el mundo maravilloso del autor. La vida es como un libro, en el que cada uno deja escrita su página.

Por eso, cojamos un libro, saquemos el polvo y perdámonos en el mundo maravilloso que existe en él.

Ana Folch

El problema del viñedo

España tiene grandes extensiones de viñedo, más bien en un plan extensivo, y con bastantes dificultades para colocar su producción. Este hecho deriva del retraso de dos o tres direcciones, en relación con los países competidores.

En primer lugar se ha descuidado la elaboración de los vinos, o no se ha concentrado en empresas con una buena tecnología, hablando de la situación global del país. Como consecuencia de ello, no ha habido tampoco promoción de variedades de la vid que pudieran aportar vinos de gran calidad. Y como fruto de lo anterior, no se ha montado una comercialización exterior a nivel suficiente, e incluso en la interior hay mucho mejorable.

En esta situación las naciones competidoras nos han ido arrinconando, de una manera clara, por su temor a los efectos desvastadores de nuestro viñedo sobre sus intereses, si España captara y extendiera una tecnología en el cultivo, elaboración y comercialización. En el fondo de la reticencia francesa (y también de la italiana y alemana) a la entrada de España en el Mercado Común (quizás el mejor favor que nos han hecho en los últimos años, porque nadie ha explicado suficientemente las ventajas), se deriva de su miedo a nuestra gran superficie de viñados.

Pero España es bastante responsable de sus propios males, y tampoco puede pretender que los extranjeros le salven lo que sus Gobiernos no cuidan adecuadamente. Frente al Mercado Común ha habido una serie de actuaciones sucesivas fruto de los intereses políticos de grupo y no de los nacionales. Para el régimen anterior la CEE quedaba subordinada a su perpetuación política. Para la oposición, la CEE era la gran bandera para derribar o cambiar un régimen, que ya se había autoliquidado. Para la CEE era una gran excusa para tener-

nos alejados, quizás incluso en contra de sus intereses lejanos.

España actúa desorganizadamente y sin continuidad en su política, y así es muy difícil competir con países que van con definidas políticas de siglos, y una de ellas puede ser la limitación de nuestros viñedos, o su desaparición si fuera posible. La CEE hará todo lo que pueda a tal fin, alegando los onerosos excedentes de malos vinos que hay que transformar en alcohol. Y aquí se equivoca la CEE y España. El campo es la base para salvar las grandes crisis históricas, que tarde o temprano llegan. Este campo le es necesario a España. Y la vid es una de las grandes producciones y grandes reservas españolas.

Un planteamiento inteligente debe pasar por la conservación de nuestras actuales superficies de viñedo, pero con inmediata y fuerte acción de mejora de la calidad de toda la escala. Ahora se puede pasar de una etapa mala, porque el Estado vé mermadas sus posibilidades de acción, y las Autonomías aun no han montado las suyas, y por otra parte, si bien en las Autonomías se viven los problemas más de cerca, puede faltar una acción común, teniendo que repetir estudios y experiencias en bastantes Autonomías a la vez.

Hay en España grandes especialistas en vinos, pero en poco número. Es de vital necesidad incrementarlos, y que pasen en lo

posible al sector privado, Compañías industriales o Grupos Cooperativos, para aprovechar lo bueno de lo artesanal, y lo bueno que pueda incorporarse de la tecnología avanzada. La labor puede ser larga, pero hay que ir a la misma calidad de los actuales vinos franceses o alemanes. Para ello hará falta una fuerte actuación en la parte agrícola, variedades y cultivos, que puede partir de los mismos centros de industrialización. La tercera etapa, organizar de modo eficaz la comercialización interior y exterior, es otro objetivo que debe iniciarse ahora mismo, por el Gobierno y las Autonomías, y desde luego con fuerte intervención privada.

El vino no ha muerto en el mundo. Hoy la Unión Surafricana está trabajando denodadamente, como Estados Unidos, y no solo en California, o la Argentina, y el mismo Japón también avizora este gran mercado mundial de futuro. España debe ser consciente de su riqueza, muy fácil de destruir y muy difícil de rehabilitar, porque con la mentalidad de las jóvenes generaciones pocas veces se plantará un viñedo que exige varios años de demora en la recolección del fruto. Y en cambio es relativamente fácil poder llegar a superar el atraso tecnológico, como se hizo en muy pocos años en los piensos compuestos, en la cría de aves y cerdos o en árboles frutales.

Enrique Castellá Bertrán
Dr. en Veterinaria



Tema
S.A.

Trabajos en Madera



CONSELL INTERCOMARCAL
de les
TERRES DE L'EBRE
(Generalitat de Catalunya)

Tema:
**EL FUTUR DE LA
VAL-DE-ZAFAN**

El tema que ocupa avui el temps del reportatge és el de la via ferroviària de la Val-de-Zafan, una de les principals reivindicacions dels habitants de les comarques de l'Ebre. En aquests moments, segons les darreres informacions, sembla ser que aquesta via, tancada provisionalment per la RENFE a principis de la dècada dels anys setanta, podria eliminar-se totalment.

L'Ajuntament de Tortosa ha sol·licitat a l'Administració central que traspassi immediatament a la Generalitat de Catalunya i a la Comunitat Autònoma d'Aragó tota la línia ferroviària de la Val-de-Zafan. Aquest acord pres per la Comissió Municipal Permanent de l'Ajuntament de la capital del Baix Ebre, es deu a la decisió presa pel Consell de Ministres del Govern de Madrid d'eliminar definitivament aquesta línia fèrria i posar en venda els terrenys d'aquest trajecte, que són propietat de la RENFE des de fa gairebé quaranta anys.

Amb aquesta sol·licitud, l'Ajuntament de Tortosa, pretén paralitzar momentàniament l'acord pres pel Consell de Ministres, que el consideren desafortunat. La via ferroviària de la Val-de-Zafan, tancada provisionalment per la RENFE des de principis dels anys setanta, per manca de rendibilitat, uneix les poblacions de Tortosa, Vall-de-roures i Alcanyís, amb la Pobla d'Hijar i Sagrassa. Així mateix la RENFE posseïx els terrenys, des de fa més de quaranta anys per a unir la ciutat de Tortosa amb la zona portuària de Sant Carles de la Ràpita a la comarca del Montsià, tal com es contempla en el projecte inicial de la Val-de-Zafan. Aquests terrenys d'una longitud de trenta quilòmetres es troben completament explanats i

sols manca col·locar la via per fer l'enllaç amb el trajecte Barcelona-València, a l'altura del terme municipal de Tortosa, concretament a la pedania de Vinallop.

El Govern central no es decideix a traspasar immediatament aquesta via a la Generalitat i a la Comunitat Autònoma de l'Aragó tal com ho ha demanat l'Ajuntament de Tortosa, es perdran dues de les principals reivindicacions dels habitants de les nostres comarques per al futur desenvolupament de les Terres de l'Ebre: la reobertura de la Val-de-Zafan i la connexió de la zona portuària de Sant Carles de la Ràpita amb la xarxa ferroviària general.

Cal recordar que el Sots-director General de Transports de la Generalitat, Lluís Moreno, manifestà fa uns mesos al nostre programa, que la Generalitat està fent intenses gestions a la Comissió Mixta RENFE-Generalitat perquè es procedeixi a la col·locació de les vies per fer l'enllaç ferroviari de Sant Carles de la Ràpita amb Tortosa. A partir d'aquestes manifestacions es pot deduir que si el Govern central accedeix a traspasar aquesta línia a la Generalitat, almenys es podria tenir l'esperança de què es podria ficar en funcionament el trajecte de la Val-de-Zafan que no s'arribà a construir a la dècada dels anys quaranta quan es va inaugurar el trajecte Tortosa-Alcanyís, és a dir, l'enllaç ferroviari amb el port dels Alfacs. Hi ha, però, una altra dada important que cal afegir; si la Generalitat ha projectat transformar el port de Sant Carles de la Ràpita en el tercer més important de Catalunya, necessàriament aquest hauria de disposar d'una sortida ferroviària per al tràfic portuari. En el projecte d'ampliació del port dels Alfacs, que ja s'ha iniciat, la Generalitat de Catalunya contempla un enllaç amb el ferrocarril.

Si el Govern central decideix no traspasar aquesta línia a la Generalitat quedaria col·lapsada, en certa manera, l'ampliació que s'està executant a la zona portuària de Sant Carles de la Ràpita, ja que no es podria disposar d'una sortida ferroviària. La zona de l'Aragó també es veuria perjudicada ja que no tindria

cap possibilitat per a disposar d'una sortida marítima de descongestió del seu territori, tal com han anat reivindicant durant els darrers anys. Si l'Administració central accedeix a fer aquest traspàs s'obriran noves possibilitats de gestions per tal que es torni a obrir la via de la Val-de-Zafan i s'acabe de fer l'enllaç amb la zona portuària de Sant Carles de la Ràpita, que suposaria un important pas endavant a nivell de comunicacions i desenvolupament de les comarques de l'Ebre.

Eleccions al Parlament Català

LA CAMPAÑA ELECTORAL ESTA DETERIORANDOSE DE UNA MANERA INSIDIOSA Y PROVOCATIVA, PORQUE LOS PLITICASTROS, CON SU DEMAGOGIA Y SU FALACIA, ESTAN PERTURBANDO LA BUENA VOLUNTAD DE LOS CIUDADANOS, CANSADOS DE TANTA MEDIOCRIDAD Y DE TANTAS AMBICIONES. DE AHI QUE LA INMENZA MAYORIA DE LA GENTE YA NO ACUDE A LOS MITINES POR INDIFERENCIA Y POR EL COMPORTAMIENTO DE LOS MANGANTES DE LA SITUACION IMPERANTE Y QUIZA POR LAS NEFASTAS DECLARACIONES DEL EX-HONORABLE TARRADELLAS ANUNCIANDO QUE VOTARA EN BLANCO, LO CUAL PUEDE INDUCIR A LA ABSTENCION.

EL PUEBLO RECHAZA LA DESFACHATEZ DE LOS ARRIBISTAS QUE MUY PRONTO SE HAN OLVIDADO DE LO QUE ERAN HACE 8 AÑOS, CULPABLES DEL CAOS QUE SE ESTA SUFRIENDO, Y ACUSA A LOS MEDIOS DE COMUNICACION SOCIAL POR EL CLIMA DE CONFUSION Y POLEMICAS QUE FOMENTAN ENTRE LOS ESPAÑOLES.

VIDA SOCIAL

Recientemente, la entrañable y querida familia GARRETA-ROSELLO, vivió un día inolvidable, al contraer matrimonio su hijo Laureano con la señorita María-Jesús Almagro Lorca, en el Real Monasterio de Santa María de Poblet.

Su padre, nuestro querido amigo Laureano Garreta Llorens, aficionado a la poesía, les dedicó, con amor y emoción, la que nos complace insertar en esta página. Enhorabuena.

EN LA BODA DE MI HIJO

LAUREANO "SEGUNDO"

Un gran acontecimiento que jamás he olvidado, es el de tu nacimiento pues, lo tengo muy grabado.

Tu niñez fué un galardón por tener al fin un niño que rebasó mi corazón con la fuerza del cariño.

Muchos años han pasado ya que por fin eres mayor y también a ti te ha llegado el corresponder en amor.

Influyente es Cupido en el camino del amor, pues sin ser un atrevido, une las parejas sin temor

Siempre se debe escuchar al oír hablar a un viejo, no debiéndote inmutar que se te dé buen consejo.

Reus, 10 - III - 1984. A mis hijos que tanto quiero, vuestro padre: LAUREANO «PRIMERO»

Por lo mucho que te quiero, dile a tu futura mujer que, lo que yo más deseo es que te sepa querer.

Que sea tu compañera amante y buena mujer, y de la misma manera tú la debes corresponder.

Yo le pido a San Antonio ante la firme decisión de contraer matrimonio, os conceda su bendición.

Recordar que la cigüeña suele visitar el hogar, sea niño o sea niña ayuda la vida alegrar.

MARÍA JESÚS:
Que tu cariñosa entrada en mi seno familiar sea una gran alborada que nunca se pueda trincar.

VENTA DE PISOS

SE OFRECEN PISOS Y ATICOS NUEVOS, EN VENTA O ALQUILADOS, EN BUENAS CONDICIONES ECONOMICAS Y FACILIDADES DE PAGO, EN LA AVENIDA SALOMON, Nº 20, DE ULLDECONA (Tarragona).

INFORMESE EN LOS TELEFONOS 72 04 66 y 72 00 79



Confecciones

MYR

Huerto Ardit
LIGAJO DEL GANGUIL

Telf. 977 / 47 00 76

CAMARLES (Tarragona)



Restaurante Masia
UREU DEL COLL

Carreteta Ulldecona-Tortosa Km. 11 - Tel. (977) 718027 FREGINALS

Expedientes de crisis

Hemos leído con interés y esperanza la prestigiosa Revista "EL MOBILIARIO" sobre los expedientes de crisis en la Comarca del Montsiá, entre ellos el de IBERMUEBLE, y dice:

"DEBEMOS SEÑALAR QUE EN ALGUNOS CASOS, IBERMUEBLE PARA SER MAS CONCRETOS, HAN DEMOSTRADO PREOCUPACION, INQUIETUD E INTERES DEMESURADO POR CONTROLAR LA SITUACION. EMPRESAS CON FUTURO PROMETIDOR DIRIGIDA POR UNA EXCELENTE DIRECCION GENERAL, SE HA VISTO TAMBIEN OBLIGADA A LA SUSPENSION DE PAGOS, A PESAR DE LO DICHO, DE SU DEMOSTRADA SERIEDAD Y PERFECTA "CORDURA" COMERCIAL. EN ESTE CASO DESCONOCEMOS LOS MOTIVOS QUE HAN INDUCIDO A ADOPTAR TAN DRASTICA SOLUCION, PERO ESTAMOS CONVENCIDOS QUE ELLO NO SE DEBE A DUDOSAS Y AMARGAS EXPERIENCIAS INTERNAS".

Nos sentimos confortados por el elevado concepto que los profesionales del mueble tienen de la primera industria de la Villa y nos satisface saber que la Dirección y todo el personal están luchando y trabajando para superar, con éxito, la amarga crisis que está sufriendo IBERMUEBLE, así como la mediana y pequeña empresa española y catalana, por culpa de la política económica y social de los dos gobiernos.

A su buen Director don Ismael Causapé, al Consejo de Administración y a todo el personal de la fábrica nuestro sincero aliento, con muchos ánimos y afecto.

C. del M.

La T.F.P. a los españoles

- 1 Españoles ¡cuidado! la extinción de la enseñanza libre pone en manos del Estado toda la educación y el Estado socialista no tiene manos, tiene garras.
- 2 La Iglesia y la familia tienen el derecho primario y prevalente a la educación. Consentir en que el Estado se adueñe de ella, es renunciar a un derecho y es entregar el futuro de España en manos del socialismo.
- 3 ¿Cual es el futuro de España en manos del socialismo? El futuro del socialismo.
- 4 ¿Cual es el futuro del socialismo? El comunismo: vean las leyes que ya están hechas y las que están en el programa socialista por hacer. ¿Constituyen o no un camino hacia el comunismo?
- 5 En las dos vertientes de los Pirineos: en España y en Francia el poder del socialismo es el mismo. Con satisfacción ve esto Chernienko, el nuevo zar rojo del Kremlin!
- 6 España ya tiene el divorcio y el aborto. Después de la supresión de la enseñanza libre, la marcha continúa: homosexualidad permitida.
- 7 Después de la supresión de la enseñanza libre, la marcha continúa: educación sexual, eutanasia, planificación de la natalidad.

NECROLOGICAS

Cuando el núm. 33 de la Revista COMARCA DEL MONTSIÁ ya estaba impresa tuvimos la triste noticia del fallecimiento de don Rafael Forcadell Lleixá, padre político de nuestro querido amigo don Juan José Galvadá Querol, que fue Concejal del Ayuntamiento, familia muy considerada y querida en Ventalles y en la Villa.

Asimismo nos enteramos del fallecimiento de doña Josefa Forcadell Elies, abuela de nues-

tro amigo don Benjamín Bordes Ortiz.

En Valentins, murió don Jerónimo Reverté Borja, padre del que fue Alcalde del Barrio, don Lorente Reverté.

Al dar la triste y dolorosa noticia de la muerte de seres tan queridos, testimoniamos nuestra sentida condolencia a sus respectivas familias.

Descansen en paz.

Reunión en San Carlos de la Rápita

La nueva Junta de Fundadores de la Hermandad Nacional del Maestrazgo se reunió en la hermosa ciudad de San Carlos de la Rápita, con la asistencia de sus directivos y una nutrida representación de miembros, quienes manifestaron su satisfacción por el éxito alcanzado en la XXIII Asamblea Anual del día 8 de abril en la Creu del Coll.

Tras un amplio y cordial cambio de impresiones se concretaron algunos aspectos de actuación inmediata en otras comarcas y pueblos del Maestrazgo.

También se planteó la conveniencia de concretar con la Junta Directiva Nacional, con sede en Madrid, la celebración de una peregrinación al Cerro de los Angeles antes de finalizar el año.

Por último se acordó, por unanimidad, la Nota que insertamos en la portada.

De "La Vanguardia"

LA NUEVA BURGUESIA

Señor Director:

Los que nunca hemos pertenecido a las clases privilegiadas españolas observamos cómo, últimamente, está floreciendo una nueva burguesía.

La nueva casta, antaño con poblada barba, pantalón de pana y camisa de cuadros, ahora luce trajes de pura lana virgen y zapatos de cuero.

Una vez más en la historia de España, se hace ver que cambia todo para que todo siga igual; aunque yo creo que peor.

La peseta se deprecia un 19 por ciento, los intereses bancarios suben un 21, el gasto público se dispara peligrosamente y la maquinilla de haber Bonos no para. Cada vez se impone más el sálvese quien pueda y lo cierto es que así no se salva nadie.

El amor, la cortesía, el compañerismo y las creencias religiosas están siendo ridiculizados y se nos presentan como algo arcaico, retrógrado, pasado de moda. Se nos obliga a navegar río arriba, como las truchas, sin darse cuenta, o no queriendo darse, que sería peor, que el sedal del experto pescador nos espere paciente, pero inexorablemente.

JOSE MOLERO LOPEZ

PAGINA DEPORTIVA

Un futbolista ulldeconense en Primera División

Recientemente, "LA VANGUARDIA" de Barcelona, dedicó un reportaje al futbolista Albert Forcadell, titular del Real Club Deportivo Español, de cuyo reportaje transcribimos lo siguiente:

"La máxima ilusión de todo futbolista, cuando en edad infantil decide enrolarse en algún club, es llegar a la Primera División. Si es posible, fichar por "uno de los grandes". Al salto juvenil llegan casi todos. Y en esta etapa, de tantos sueños fantasiosos, fracasa más de uno. Luego, el pozo de la Tercera o de la misma Segunda "B". Aquí, seguro, solamente se salvarán los más capacitados. Por ello, dejar el Olot y entrar en el Español significó para el joven Albert Forcadell, abandonar todas las dudas y afrontar, con ilusión y confianza en las propias fuerzas, el mayor reto que se le puede presentar a un jugador a los 20 años.

No obstante, Forcadell (nacido en Ulldecona, el 20 de marzo de 1963) tuvo, con anterioridad a la españolista, una tentación: "Sé que el Barça estaba interesado en ficharme para sus juveniles. Quizás otro hubiera aceptado, pero tras escuchar los consejos de mi padre y del

presidente del Olot, decidí renunciar al traspaso. ¿Me equivoqué? No sé, pero cada día estoy más convencido de haber acertado". "Albert Forcadell comenzó a jugar al fútbol en el Ulldecona. Su traspaso al Olot estuvo motivado por "la recomendación que mi hermano, también futbolista, hizo en el club gerundense". Con dos de los cuatro hijos viviendo muy lejos de casa, sus padres decidieron cambiar de residencia. Una nueva vida comenzaba para toda la familia". "Albert Forcadell cree que es muy pronto para pensar el futuro después del fútbol pero está convencido de que trabajará otra vez en casa".

La afición ulldeconense debe sentirse orgullosa de tener un paisano jugando en Primera División. ENHORABUENA.

DELICADA SITUACION DEL C.F. ULLDECONA

Está visto que el primer equipo del C.F. Ulldecona no sale del pozo en el que se encuentra metido y aunque está pasando una de las mayores crisis de los últimos años, no hay que perder las esperanzas de recuperarse como su historial merece.

 MAUGRION
ESPAÑA S.L.

Carretera de la Roja
Teléfono 72 04 04
ULLDECONA (Tarragona)